



A I D H D E S

International Association for Human Rights and Social Development

Por correo electrónico

OACNUDH

Servicio EPU

uprsubmissions@ohchr.org

Ginebra, el 29 de agosto 2025

Objeto: Expresión de preocupación respecto a la no comparecencia de los Estados Unidos al Examen Periódico Universal

Distinguido Servicio de Evaluación Periodica Universal,

Nos dirigimos a usted en carácter de organización internacional de DDHH y Desarrollo Social, motivados por la creciente preocupación que ha suscitado la reciente decisión de los Estados Unidos de Norteamérica de no presentar su informe ante el Examen Periódico Universal (EPU) previsto para noviembre de 2025. Según reportes recientes, Washington ha notificado formalmente su retiro de este mecanismo multilateral, lo cual representa un precedente sin precedentes en la historia del EPU¹.

Esta decisión es sumamente grave. El EPU constituye un pilar fundamental del sistema universal de derechos humanos de la ONU: es un mecanismo cooperativo, objetivo, transparente y no confrontacional, basado en los principios de universalidad, igualdad de trato y participación franca de todos los Estados y actores involucrados. Al ausentarse del proceso, un Estado de la envergadura de los Estados Unidos debilita la legitimidad y eficacia de todo el marco de rendición de cuentas internacional.

Asimismo, su determinación abre un espacio peligroso para que otros países, incluyendo aquellos con récords cuestionables en materia de derechos humanos, se escuden en este precedente para eludir su responsabilidad sin enfrentar escrutinio ni recomendaciones. Expertos han advertido que esta actitud podría servir de excusa para otros Estados, erosionando la credibilidad de los esfuerzos globales por promover DDHH.

Desde la perspectiva del derecho internacional y de los procedimientos onusianos, es esencial que todos los Estados actúen con buena fe, cooperando en mecanismos como el EPU que, aunque no imponen sanciones vinculantes, fortalecen la rendición de cuentas, facilitan el diálogo multilaterales y permiten compartir buenas prácticas y desafíos nacionales. La retirada de Estados Unidos señala un preocupante retroceso que menoscaba el principio de universalidad que sustenta el Derecho Internacional de los Derechos Humanos.



¹ <https://www.reuters.com/world/europe/us-withdraws-key-un-human-rights-report-draws-criticism-rights-advocates-2025-08-28/>



A I D H D E S

International Association for Human Rights and Social Development

Por todo ello, respetuosamente solicitamos poder tener una cita con el Equipo de Servicio EPU que nos permita profundizar más este tema y manifestar la preocupación institucional sentida. Es sumamente urgente preservar la integridad de este mecanismo y evitar que la exclusión de un actor relevante se convierta en un precedente que debilite años de construcción de confianza y responsabilidad internacional.

Quedando a la espera de su respuesta y a su disposición para colaborar en esfuerzos futuros que fortalezcan la participación de todos los Estados en los mecanismos onusianos y contribuyan a renovar el compromiso con los valores y normas universales de derechos humanos, le rogamos que acepte, Distinguido Servicio EPU, el reconocimiento de nuestra más alta consideración.

Equipo AIDHDES



Valido sin firma